

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny—6—
entresuelo, y en la librería de Guasp.

Precio: 4 REALES al mes
en las tres islas.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor 8 m. 2 y 4 t. mixto.
Id. de Manacor para Palma 4 m. mixto 7'45 m. y 5 t.
Id. de Palma para La Puebla 8 m. y 4 t. mixto.
Ademas los domingos á las 2 t. y los jueves 7'20 m.
Id. de La Puebla para Palma 8'15 m. y 5'30 t.
Ademas los domingos á las 5 m., los jueves 11'30 m.
Id. de Manacor para La Puebla 7'45 m. y 5 t.
Id. de La Puebla para Manacor 8'15 m. y 5'30 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—La traslacion de Sta. Florentina vírgen, que despues de haber recibido de su hermano S. Leandro los rudimentos de la lengua latina, perfeccionada en ella por S. Fulgencio tambien su hermano, logró ser maestra del menor de ellos el gran doctor de la Iglesia de España S. Isidro.

Santa Matilde, reina madre de Othon I emperador de Alemanla, insigne por su humildad más que por el fausto de su elevada categoría. Visitada por Dios y su Santísima Madre, terminó sus dias en santa paz en Alberstat con sentimiento universal de sus vasallos, y especialmente de los pobres, de los que fué insigne protectora.

Domingo de Pasion.

CULTOS.—*Mañana Domingo.*—En San Francisco continúan Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis de la mañana, á las siete y media comunión general, á las diez nona y misa mayor. A las tres y media de la tarde, despues de la corona, sermon y septenario, á las seis y media un rato de oracion, la estacion y reserva.

En la Catedral estará de manifiesto la sagrada reliquia de las espinas de Nuestro Señor Jesucristo.

En las Capuchinas á las tres y media de la tarde tendrá lugar el ejercicio de las siete palabras que dijo Ntro. Señor Jesucristo estando en la cruz.

En Montesion á las seis y media de la tarde, despues del rosario se dará principio á los santos ejercicios espirituales para la Asociacion de seglares, y continuarán hasta el dia 20.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Catalina de Sena á la Vírgen del Tránsito, privilegiada.

Lunes.—En San Francisco concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis de la mañana. A las cinco y media de la tarde se hará el último dia de septenario, estacion y reserva precedida de procesion.

CORTE DE MARÍA.—En la Catedral á la Purísima Concepcion, privilegiada.

GACETILLA LOCAL.

Algunos jóvenes de los que entraron en el último sorteo, en la villa de Campos, tuvieron la punible ocurrencia de derribar á pedradas una de las bellas cruces de escultura gótica, verdaderos monumentos del arte y de la piedad, erijidos por nuestros antepasados en las entradas y plazas de nuestras poblaciones.

Posteriormente el Sr. Alcalde de aquella villa ha dispuesto la reposicion de dicha cruz cuya escultura se halla adelantada.

Aun cuando opinamos que en semejantes casos debería procederse á la restauracion con especial conocimiento á fin de conservar el caracter propio de estos monumentos, no podemos ménos de aplaudir á la autoridad mencionada por el buen ejemplo y la prueba de ilustracion que ha dado á los religiosos vecinos de Campos.

Algunos vecinos del Borne nos han suplicado llamemos la atencion de la Autoridad municipal y de los agentes de órden público, á fin de que pongan correctivo á las escenas escandalosas que durante la mayor parte de las noches tienen lugar en el paseo del Borne y sus inmediaciones; turbado el sueño de los pacíficos vecinos.

Esperamos que estas indicaciones servirán para que se redoble la vigilancia y hagan cumplir lo prevenido en las Ordenanzas municipales, sin consideracion á la categoría de los sujetos cuya imprudente conducta nos vemos obligados á denunciar.

Ayer por la noche, en la calle de Jaime II, se promovió un altercado entre dos sirvientas, que gracias á la intervencion del consejal señor Ros y del cabo de municipales, quedó sosegado sin consecuencias.

Los hermanos de Nuestra Señora del Cármen que en el arrabal de Sta. Catalina se ocupan en la enseñanza de los niños de aquel vecindario, han empezado la construccion de una escuela con su correspondiente oratorio.

Uno de los dependientes que tiene el Ayuntamiento en el fielato del Muelle decomisó ayer dos pellejos de

aceite dos de vino y dos de alcohol que se trataba de introducir fraudulentamente.

Segun nota que atentamente nos ha facilitado la Direccion general de Ferro-carriles, el movimiento de trenes durante el mes de Febrero ha sido el siguiente:

Número de trenes.	Kilómetros recorridos.	Coches.	Wagone y furgones.
Mistos... 100	4951	206	194
Viajeros 318	10118	905	639
<i>Totales.</i> 418	15069	2787	828

En la penúltima noche falleció en el Hospital Provincial víctima de una larga enfermedad, el conocido platero, Francisco Pomar.

Ayer fué conducida á Capuchinos una mujer que habia hurtado algunas colas en las inmediaciones de esta ciudad.

Ha aparecido un nuevo semanario humorístico titulado *La Bocina*. ¡Quiera Dios que no sea más que humorístico.

Esta mañana á las siete ha fondeado el vapor *Jaime II* con la correspondencia pública y 41 pasajeros.

CORREO.

Paris 9 de Marzo.

La gran batalla parlamentaria está terminando á la hora en que escribo á V., y la votacion, esperada con la mas febril impaciencia, se verificará probablemente una ó dos horas despues de partir el correo. No trato pues de anticipar un resultado que sabrá usted por el telégrafo mucho antes de recibir esta correspondencia; debo empero añadir que cuanto más nos acercamos á la votacion, más viva es la emocion que se experimenta. El palacio del Senado está asediado por una multitud compacta y ansiosa que espera con avidez los menores ecos del interior, y se pretende que la proclamacion del resultado de la votacion, sea cual fuere, producirá verdaderas riñas y manifestaciones ruidosas contra las que la policia está tomando prevenciones.

Se ha tenido un indicio característico de las violencias que nos esperan, en un apóstrofe brusco y sin ejemplo, dirigido por un senador radical, M. Testelin, médico de Lila, á M. Julio Simon, mientras que este último esplanaba en la tribuna los argumentos mas irresistibles en favor de la libertad religiosa. Exasperado sin duda por el triunfo del orador y por la impresion profunda que causaba en los ánimos de la Asamblea, el senador radical se ha olvidado de su posicion hasta el punto de exclamar con verdadero encono: «Os envio la espresion de mi desprecio y de mi indignacion.» Ya puede V. figurarse la tempestad levantada por semejante ultraje. El grosero interruptor ha sido llamado al órden, aunque con mucha blandura, por el presidente. Pero no cito este incidente sino para darle á V. una idea

del ardor de las pasiones que están en lucha y del desahogo que es de esperar despues de la votacion por parte de la prensa intransigente y de los radicales.

M. Julio Simon ha sabido encontrar acentos magníficos para defender, no á tal ó cual Congregacion religiosa, que ni siquiera desea conocer, sino para defender la libertad que ampara á todos los ciudadanos y cuyos derechos todos pueden reivindicar por igual. A los que pretenden que la enseñanza de los jesuitas y la educacion cristiana matan el alma de la Francia, les ha contestado: «¿Acaso Inglaterra no tiene alma? ¿No tienen alma los Estados-Unidos?» Y sin embargo los jesuitas enseñan libremente en dichos países, y la educacion cristiana está allí floreciente. «Tenedlo entendido, ha exclamado el orador al terminar su discurso; el porvenir de la república, como del país, está en la libertad.»

En este momento está entablada la lucha en la tribuna entre M. de Freycinet, presidente del Consejo de ministros, y M. Dufaure. La atmósfera está candente, y los ministros parecen intranquilos. Sin duda se arrepienten de haber entablado esta lucha, pero ya es tarde, y el desacierto cometido podrá costarles caro.

Nuestro embajador en Madrid, el almirante Jaurés, ha sido llamado por telégrafo para proporcionar á los ministros el auxilio de su voto; asiste pasivamente á la sesion; pero sus colegas, los embajadores de Viena, Londres y San Petersburgo, se han negado á venir para tomar parte en la votacion. Son contrarios al artículo 7.º, y así lo han manifestado lealmente al gabinete.

M. Grévy está muy afectado y desalentado, y no oculta sus impresiones á los que le rodean.—O.

MADRID 10 DE MARZO.

Respecto á la actitud del general Martinez Campos y de sus propósitos ó de sus deseos de que se forme un gran partido liberal de las fuerzas del centro de la izquierda dinástica y de los desprendimientos que puedan ocurrir en la mayoría, se comentaba anoche en los círculos políticos como una aspiracion impracticable.

Los constitucionales se manifestaban satisfechos con lo dicho respecto á su partido por el presidente del Consejo ratificando su opinion de que puede gobernar sin embarazo y sin necesidad de alianza con ninguna otra parcialidad política.

Los únicos que no asientan á lo manifestado por el señor Cánovas, eran los centralistas, quienes siguen creyendo en la posibilidad de que los hechos justificarán mas pronto ó mas tarde, que su actitud es patriótica y que en ella prestan un servicio al país y al régimen parlamentario.

— Anoche estuvo en Palacio el presidente del Consejo, quien enteró á S. M. el Rey de la discusion sostenida en el Senado en la tarde de ayer.

— Hace ya muchísimo tiempo que el palacio de doña María de Molina no se veia tan favorecido como lo ha sido hoy.

El anuncio de los periódicos de que hoy esplanaría su interpelacion al gobierno el general Martinez Campos, y la suposicion de algunos de que entrañaba gravedad é importancia política; teniendo en cuenta las

declaraciones que iba á hacer el ex-presidente del Consejo de ministros, ha sido motivo bastante para que los hombres políticos se dieran cita desde anoche para asistir á la sesion de hoy en el Senado.

Con efecto, desde la una de la tarde menudeaban los pedidos de tarjetas de entrada á los senadores y diputados; y se asediaba al mayor del Senado para obtener un pase, aunque fuera para permanecer en un rincon.

A las dos la tribuna pública estaba cuajada de gente: las demás fueron llenándose poco á poco, y en las de orden dominaba el bello sexo, representado por elegantes y distinguidas damas.

La plaza de los Ministerios estaba ocupada por gran número de curiosos que se habian quedado sin asiento y esperaban con ansia la salida de alguno de los que habian tenido la fortuna de penetrar en el edificio.

Las calles todas de los parques, y la plaza de los Ministerios, así como las calles accesorias, se veian ocupadas por un crecido número de carruajes particulares.

Al dar comienzo la sesion, los escaños todos del Senado estaban ocupados por los senadores y gran número de diputados.

Al tender la vista por la espaciosa y severa sala del Senado, se comprendia que algo importante iba allí á tener lugar.

El presidente del Senado habia dado órdenes rigurosas prohibiendo la entrada en el edificio á todo el que no fuera senador ó diputado.

Al efecto, el señor marques de Barzanallana habia reforzado el personal ordinario de la alta Cámara con celadores del Congreso.

La temperatura dentro del salon de sesiones era insoportable á las dos horas de haber dado comienzo la sesion.

La fatiga se veia pintada en todos los rostros, y, sin embargo, nadie queria abandonar su asiento por no perder una frase del general Martinez Campos, por no privarse del gusto de oír la elocuente voz del presidente del Consejo de ministros.

— Segun noticias de Toledo, fuerza de la guardia civil recorre estos dias los pueblos de Malpica, San Martin, El Carpio y Puebla Nueva, sin que á pesar de su infatigable actividad haya conseguido dar con los bandoleros, que se suponía merodeaban por aquellos contornos.

Créese que se han internado en el monte del Duque, y á él se dirige la citada fuerza.

— Anoche se recibió un telegrama de Paris participando que la junta de la lotería franco-española ha entregado al señor marqués de Molins la cantidad de 500,000 francos, con destino á las provincias inundadas.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Madrid 11.—El Sr. Rivera ha preguntado en el Senado al gobierno, dando por supuesto que rija en Cuba la Constitución, cuándo se publicó el estado excepcional. El Sr. Elduayen le ha contestado que en Setiembre de 1879. El Sr. Rivera ha censurado la omi-

sion de dar cuenta á las Cortes de la suspension de las garantías constitucionales en Cuba.

Continuando el debate pendiente, el general Martinez de Campos ha rectificado,

En el Congreso ha preguntado el Sr. Vivar desde cuándo rige en Cuba la Constitución de 1876, y el Sr. Romero Robledo le ha contestado que desde que llegó á la Habana la *Gaceta* de Madrid que la publicaba.

Continúa la discusion de la interpelacion del señor Retortillo.

Noticias particulares aseguran que el príncipe de Bismarck visitará á Málaga en la primavera próxima.

En el patio del Palacio Real un hombre decentemente vestido se ha disparado un pistoletazo en la cebeza y ha sido conducido al Hospital casi agonizando.

Los ministeriales insisten en decir que en la semana próxima comenzará en el Congreso la discusion de los presupuestos.

Mañana se reunirá el Consejo de Instrucción pública.

Ha entrado de arribada forzosa en Santomas la barca española «Nervion».

S. M. el Rey ha recibido al embajador de Rumanía.

El Consejo de ministros presidido por S. M. se ha ocupado en las discusiones pendientes en las Cámaras y en asuntos generales.

Se han recibido noticias favorables de Cuba.

Ha aparecido la filoxera en los viñedos de Sicilia y también se ha presentado en las viñas de Corinto.

El *Liberal* pide al gobierno que reforme el plan de estudios de la isla de Cuba.

El director de comunicaciones insiste en introducir reformas.

El señor Retortillo ha rectificado en el Congreso explicando ciertas alusiones que dirigió á algunos diputados, y ha declarado que el mismo interés le mueve que á los señores Campo y Donon para defender su interpelacion sobre los ferro-carriles de Noroeste.

El ministro de Fomento ha rectificado en el Congreso defendiendo la adjudicacion á favor de M. Donon.

El señor Bosch y Labrús ha consumido el segundo turno en pro de la interpelacion, y se ha levantado la sesion despues de suspenderse el debate que continuará mañana.

El general Martinez de Campos ha rectificado en el Senado: ha dicho que entró en el gobierno con condicion de que se llevaran á cabo las reformas de Cuba, y ha declarado que se encuentra al lado del gobierno en las cuestiones de orden público.

El señor Elduayen ha rectificado y se ha levantado la sesion.

El tribunal de actas graves ha señalado el sábado para la vista de las de Granollers y Monforte.

S. M. el Rey ha firmado el decreto reformando los aranceles notariales.

Se ha elevado á plenario el proceso contra los bandidos que asaltaron el tren de Andaluéa.

El sábado se verificará en Palacio la solemne recepcion de representante de Rumanía.

Paris 11.—El alcalde de Marsella ha retirado su dimision á instancia del gobierno.

Telegrafian de San Petersburgo al *Daily Telegraph* que se han tomado precauciones para el caso de que llegase á ser atacado el Banco ruso, y que se ha aumentado el número de sus vigilantes.

Roma.—La *Italia militar* desmiente que se hayan reforzado las guarniciones de la frontera austriaca.

Se cree que indudablemente el centro izquierdo no presentará su interpelacion hasta despues de la segunda deliberacion del Senado.

Paris 10.—El resultado de la votacion de ayer en el Senado ha producido gran sensacion.

Bolsa: 3 por 100 frances, 82-80.—5 por 100 id., 116-40.—Interior español, 15-31.—Exterior id., 16 3/8.

En vista de él, hoy se reunirán las diferentes fracciones republicanas para deliberar sobre el particular, y acordar probablemente una interpelacion.

La prensa radical usa esta mañana un lenguaje muy fuerte contra el Senado.

El periódico *La República Francesa* dice:

«La guerra ha comenzado de nuevo. Será preciso salvar al Senado, á pesar suyo.»

Los diarios radicales publican violentos artículos contra la Compañía de Jesus, reclamando la aplicacion contra ella de las leyes existentes.

CRÉDITO BALEAR.

Balance que comprende el 16.º ejercicio desde 1.º Julio á 31 Diciembre de 1879, aprobado en Junta general de accionistas del día 7 del actual.

ACTIVO.

Caja. . . Existencia en las arcas de la Sociedad. Ptas.	1.052,935'66
Id. en la Sucursal del Banco de España	1,790'67
	<hr/>
	1.054,726'33
Valores en cartera.	5.606,144'93
Corresponsales.	13,435'85
Cuentas transitorias.	712'751
Id. hipotecarias.	2.976,270'93
Id. de préstamos sobre valores públicos y locales.	1.513,303'21
Acciones por el 60 % á desembolsar.	2.400,000
Propiedades del Crédito.	248,749'73
Gastos de instalacion amortizables.	7,219'61
Mobiliario idem.	3,758'69
	<hr/>
	14.536,360'28
Depósitos en garant. (v. n.) 9.834,643'67	
Id. en cuenta (id. id.) 397,000	10.231,643'67
	<hr/>
	24.768,003'95

PASIVO.

Capital Ptas.	4.000,000
Depósitos voluntarios.	5.785,902'16
Cuentas corrientes.	2.251,404'54
Corresponsales.	270,759'62
Cuentas transitorias.	823,110'19
Obligaciones al portador.	70,137'50
Efectos á pagar.	725,000
Dividendos de Beneficios pncientes de pago.	5,375
Fondo de Estatutos.	8,001'41
Id. de Reserva.	409,658'20
Ganancias y pérdidas.	187,011'66
	<hr/>
	14.536,360'28

Acreeedores por depósitos en garantía (valor nom.)	9.834,643'67	
Id. por id. en custodia (id.)	397,000	10.231,643'67
		<hr/>
		24.768,003'95

Palma 11 Marzo de 1880.—Por el Crédito Balear—El Vocal de Turno.—El Marqués del Reguer.—El Gefe de oficina, Luis Alcover.—V. B.—El Presidente, Gregorio Oliver.

VALORES LOCALES.

Cambios corrientes del día de hoy.

ACCIONES.	Capital.	Desem-	Duros.
	Duros.	bolso.	
Alumbrado por gas.	60	60	93'00
Cambio Mallorquin.	100	40	62'15
Centro Farmacéutico.	100	65	74'25
Cordelera Española.	100	75	68'00
Crédito Balear	100	40	98'50
Docks almacenes generales.	100	5	8'60
Empresa Mallorquina de vapores.	»	»	336'00
Empresa Marítima á vapor.	100	100	92'00
Empresa Marít.ª á vapor La Isleña.	100	20	»
Ferro-carriles de Mallorca	100	100	80'00
Harinera Balear	100	20	20'00
Harinera Mallorquina	50	50	57'00
Industrial Algodonera	100	70	»
Industrial Mallorquina.	100	100	100'00
La Balear (Seguros contra incen.)	100	6	9'50
Salinas de Ibiza	200	160	»
Seguro Mallorquin.	100	6	8'00
Vidriera Mallorquina.	20	15	18'50
Vidriera Balear.	10	10	11'50
Vinícola Mallorquina.	100	25	28'25

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 12 á las 5'15 t.

(Recibido el 12 á las 7'10 n.)

En el Senado sigue la interpelacion del señor Martinez Campos.

En el Congreso nada.

El miércoles comenzarán á discutirse los presupuestos; seguirá el mismo descuento de los empleados y clero.

3 por 100 interior, 16'22—Exterior, 17'17—Bonos 94'70.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 13, 12'05 madrugada.

3 por 100 interior contado y fin 16'25.

Barcelona 12, 10'40 noche.

3 por 100 interior contado 16'15.

Palma 14, á las 10 mañana.

3 por 100 interior contado 16'15.